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在2019年的秋季学期，我参加了新加坡国立大学（下面简称为“国大”）的交流计划。我在盛夏的七月出发，现在已经结束新国大的学
习返回本校。四个多月的交流生活给我留下了许多值得珍藏一生的回忆，下面是我的交流小结。	
一、交流的经历	
1、学习经历	
初入国大校园，令我感到意外的是：这里并没有一个很正式的校门。在这里我并没有意识到这样的设计可能有其他的含义。她的整个校
园一共由五个区域组成，对应五个系别，在位置中央矗立着一座中央图书馆。因地势的原因，校园内的建筑并不像复旦一样呈矩形排
列，而是依着起伏的地势错落有致的落在合适的位置。校园内的绿化，或者不能称作“绿化”，因为她并不是在房子之外种上草和树木，
而是在草和树木之间修建房屋。这样看来，漫步校园就不是一件悠闲的事情，而是变成了一项需要体力的运动。	
在国大的课堂上，与在国内时并无什么太大的不同。这一点也很容易解释，因为教育的本质都是一样的。在交流的学期我并没有选择专
业课程，而是修读了一门语言课和两门文科类的课程，因为这几门课程都有讨论课，我可以有更多的机会与当地的同学和其他外国学生
接触，以便更好地融入国大的学习和生活。至于上课的形式，比如上课、交作业、小组讨论和作展示等，也跟复旦的形式大同小异，区
别只在于内容上和角度上而已。比如在上法语课时，为了更好地了解法国文化，老师给我们的其中一项任务就是自由探索在新加坡的法
国风情，最常见的自然就是吃法餐、看法国电影和参加活动；又比如在完成小组课题报告时，需要加入的采访内容包括又补局限于校园
内，要求小组成员去往人流量较多，比如乌节路、圣淘沙等地，选择不同年龄、不同国籍对象进行；又比如为了更加创造性和个性化地
理解“文化引入”这个概念，小组成员需要通力合作完成“故事新编”，在课堂上别的小组的同学就之做成了动画，十分有趣。	
在课堂之外的学习生活也是十分丰富的。除开新加坡原本就是一个旅游胜地，又众多的景点可供参观之外，在国大的校园内的课外生活
也很精彩，比如各种各样的社团活动，当然我觉得最棒的就是“全民运动”氛围。不仅在国大校园内有条件健全、干净整洁的校园体育中
心，校园之外的城市各处也有可供锻炼的体育场。所以在交流的这个学期，利用充分的课余时间我学会了游泳这项运动并且乐在其中。	
2、其他经历	
在交流开始之前，最令我们头痛的是住宿问题。在网上提交申请时，几乎复旦同去国大交流的同伴的住宿申请都没有通过，不得已我们
在外面找了另外的房子，距离国大校园大概二十分钟的车程（在不堵车的情况下）。对于一个住了八年校园宿舍的我来说，刚开始时并
不太适应。可是后来通过查询网络，我发现在其他国家，比如日本、欧洲，他们是不提供或者很少提供宿舍的。虽然刚开始很不能理
解，但是经过一学期的观察之后我发现：校园内提供宿舍确实可以带来很多便利，比如：上课时更加方便、更有利于融入大学生活、环
境更加安全等等；但不在校内住宿到外面租房子也并非不可取，比如：隐私性很高、有利于锻炼独立能力等等。	
当我们到达新加坡并且在提前定好的地方住下之后，我们便开始了探索周围的环境。今年正好是新加坡开埠200周年，在城市的各处都
会有表演和其他的活动，比如在新加坡国庆烟花表演的彩排之前，在鱼尾狮公园的露天看台上就有一场有当地华语音乐电台举办的演唱
会，在之后的几天，同样的地方还举行了音乐会等其他的节目。除了鱼尾狮公园，我还探索了克拉码头、唐人街、滨海花园、国家博物
馆等地，欣赏了热带风光，也体会到当地人的友好热情。	
在九月下旬，正赶上印度的屠妖节，于是在长达九天的期中休息周的时候我和同伴约好了去泰国游玩。我们先游览了曼谷，参观了金碧
辉煌的大皇宫，逛了商品玲琅满目的免税店；之后我们去往了芭提雅，享受沙滩风光，观看了大象表演和人妖秀；再之后时清迈，迈过
塔佩门高高的门槛漫步在古城的街道，去往瓦诺诺市场体验当地人的日常生活；最后再回到曼谷，美美地享用了一顿海鲜自助。在这次
以休闲为目的的旅行中我学会了如何为自己制定旅行的计划并且将旅行的成本控制在合理的范围内。	
二、交流的感悟	
让我们回文章最开始没有校门的这个话题上，在经过一学期的交流之后，我对于这样的设计有了自己的看法，我觉得这就像是在宣告一
种没有界限和自由的意识。当然国大的学业压力并不比复旦的低，国大能够提供给学生的机会复旦同样也有，至于我的关于自由与界限
的看法很大程度上是来自于我所处的身份和目的。就像走之前林老师对我们说的这是一次很好的机会可以用来开拓眼界，并且可以不用
承受过多的各种压力。在走之前我便将这次交流视为一次很好的“停下来”的机会，一边探索新奇的事物，一边“停下来”想一想未来的方
向，因为见识不同的人或事总会给你提供新的看法和见解，同时多余的空闲时间被用来读完一直想读却被耽搁的书籍。现在，在这次的
交流结束之后，我很开心自己对与未来已经有了清晰的规划，接下来要做的事情就是朝着自己的目标努力和前进。									结语：在交流
结束前的最后几天我确实是归心似箭，但当我真的再次抵达樟宜机场时，内心还是有很多的不舍。不过无论如何，我非常感激学校以及
提供资助的人能够让我有这样的一次机会见识到更加广阔的世界。


